

# Incidente fronterizo de Nicaragua y Costa Rica

San José, enero 9 (AP). Tropas costarricenses abrieron fuego anoche contra fuerzas procedentes de Nicaragua que se habían internado en territorio de Costa Rica, informó hoy el ministro de Seguridad Pública Benjamín Piza.

El funcionario dijo que el incidente se registró cuando fuerzas procedentes de Nicaragua desembarcaron en un sector de la Laguna de Agua Dulce, a siete kilómetros al sur de la frontera nicaragüense. Añadió que no se tienen informes de bajas o heridos.

De acuerdo con versiones oficiales, aproximadamente a las 19:30 se recibió en el Centro de Comunicaciones de Seguridad Pública un informe del puesto avanzado de la Laguna de Agua Dulce, según el cual tres lanchas gran-

des se acercaban al puesto, seguidas de un avión que sobrevolaba la zona.

El reporte fue recibido por el viceministro de Seguridad Pública, Johnny Campos, quien, acatando disposiciones del Consejo de Seguridad Nacional, ordenó a la guarnición costarricense hacer fuego sobre el avión en el momento en que se tuviera la seguridad de que había violado el espacio aéreo nacional.

Los disparos ahuyentaron a la nave que se dirigió hacia el norte, según se dijo.

Casi de inmediato las tres embarcaciones se acercaron a tierra y de una de ellas desembarcaron algunos hombres al lado norte de la desembocadura de la laguna

—Pasa a la página 46—

## E.U. informa a aliados sobre acuerdo Ginebra

Ginebra, Suiza, enero 9 (AP). Emisarios norteamericanos salieron hoy rumbo a varios continentes para informar a los gobernantes de países aliados sobre el acuerdo, concertado aquí, de reanudar las conversaciones de control armamentista entre Washington y Moscú.

No se han establecido ni el lugar ni la fecha de las

nuevas negociaciones, que, según un comunicado suscrito por ambas partes, estaría la carrera armamentista espacial" y a promover la "eliminación completa de las armas nucleares en todas partes".

El acuerdo se concertó al concluir dos días de conversaciones entre el secre-

—Pasa a la página 19—



Reuters Radioloto para LA PRENSA GRAFICA

EXPULSADO. Tegucigalpa, enero 9 (Reuters). El líder miskito MISURA nicaragüense Steadman Fagot Müller, de 34 años de edad, fue expulsado hoy por el gobierno de Honduras por haber violado las leyes migratorias de este país.

## Pdte. Siles Zuazo suspende viaje hacia Nicaragua

La Paz, enero 9 (AP). El presidente Hernán Siles Zuazo suspendió su viaje a Nicaragua, donde mañana iba a asistir a la asunción del mando presidencial de Daniel Ortega, debido a que el Congreso no pudo reunirse para tratar su pedido de autorización para viajar al exterior, se informó.

El presidente del Congreso, Julio Garrett, le comunicó anoche a Siles Zuazo en una nota que los parlamentarios no pudieron alcanzar el quórum reglamentario para reunirse a fin de considerar su solicitud de autorización.

Siles optó entonces por

—Pasa a la página 52—

## Honduras saca del país a un líder miskito

Tegucigalpa, enero 9 (AP). Steadman Fagot Müller, máximo líder de la organización indígena nicaragüense de las tribus de Miskitos, Sumos y Ramas (MISURA), fue expulsado hoy del país tras permanecer arrestado durante cinco días acusado de violar las leyes migratorias de Honduras.

El ministro de Relaciones Exteriores, Edgardo Paz Barnica, informó que el líder antisandinista viajó hoy a Miami en un vuelo comercial.

El funcionario dijo que Fagot Müller, de 34 años y especializado en biología marina, "abusó de la hospitalidad que le brindamos en una actitud humanita-

—Pasa a la página 52—

## Aboga por mayor papel de ONU en proceso desarme

Cambridge, EE. UU., enero 9 (AP). El secretario general de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, después de expresar satisfacción por el resultado de las conversaciones norteamericanas-soviéticas en Ginebra, exhortó hoy a que se dé a la Organización internacional un mayor papel en el proceso del desarme.

Sugirió que la ONU podría servir como una fuente de talento para negociadores y —"aunque solamente en circunstancias limitadas"— como verificador imparcial de acuerdos sobre desarme.

Pérez de Cuéllar tendió a

—Pasa a la página 52—



Reuters Radioloto para LA PRENSA GRAFICA

NO HAY PRODUCTOS. Managua, Nicaragua, enero 9 (Reuters). Una mujer empuja un "carrito especial" en los pasillos de un supermercado, cuyos estantes lucen vacíos. Los dueños de los supermercados dicen que no es posible obtener productos debido a la difícil situación económica del país.

## Piden a sandinistas una apertura política

Tegucigalpa, enero 9 (AP). Tres organizaciones nicaragüenses alzadas en armas desde 1980 pidieron hoy al gobierno sandinista una apertura política para establecer en Nicaragua un sistema democrático, independiente y pluralista.

La denominada Unidad Nicaragüense de Reconci-

liación (UNIR) anunció también su "voluntad de mantener abiertas las puertas a una solución política del grave problema de Nicaragua".

UNIR agrupa a la Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE), la Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN), y la Organización

—Pasa a la página 46—

## Denuncia matanza de centenares de miskitos

San José, enero 9 (AP). El dirigente de los indígenas miskitos de la costa Atlántica nicaragüense Brooklyn Rivera sostuvo que centenares de compatriotas suyos murieron durante bombardeos de la aviación del gobierno, según declaraciones publicadas hoy por el diario "La República".

"Puede contemplar durante los ataques aéreos en que murieron centenares

de civiles y algunos de los oficiales miskitos combatientes", dijo Rivera, que según el diario llegó herido a Costa Rica después de cruzar la frontera de este país con Nicaragua.

El dirigente indígena dijo que viajó durante el fin de año anterior a la costa Atlántica nicaragüense para explicar a los miskitos las razones de un diálogo que ha sostenido con el go-

—Pasa a la página 46—

## Capitán dispuesto a morir por muerte cura

Torun, Polonia, enero 9 (AP). Un capitán de la policía secreta acusado de organizar el secuestro y asesinato del padre Jerzy Popieluszko denunció hoy airadamente las actividades del clero polaco y dijo que estaba dispuesto a morir por su delito.

El capitán Grzegorz Piotrowski dijo que había llevado a cabo el secuestro

debido a las frustraciones profesionales ante la conducta de sus superiores en el Ministerio del Interior, quienes, según dijo, rehusaban tomar las medidas necesarias para reprimir las actividades de los sacerdotes partidarios del sindicato Solidaridad.

Fue el tercer día de declaraciones de Piotrowski

—Pasa a la página 52—



Reuters Radioloto para LA PRENSA GRAFICA

RACIONAMIENTO. Managua, Nicaragua, enero 9 (Reuters). Un joven nicaragüense espera sentado al lado de su microbús mientras varios vehículos esperan su turno para comprar gasolina en una estación de servicio. La gasolina ha sido otro de los productos racionados por el régimen sandinista.

# 126 muertos por ola de frío en Europa y Africa

Francfort, Alemania Occidental, enero 9 (AP). La ola de intenso frío que se extiende desde Europa hasta África del Norte hizo que hoy llegaran a más de 100 los muertos por causas vinculadas con el duro clima, que se malograrán cosechas enteras, y que se helarán importantes vías navegables.

Asimismo, las condiciones del tiempo obligaron a que se vieran demorados innumerables trenes y aviones en distintos países, y ocasionaron daños a cosechas de frutas y vegetales en España, Francia y Argelia, entre otras naciones.

La riviera francesa ve una desusada capa de nieve que cubre palmeras y playas, mientras se informó sobre por lo menos 126 muertes en ocho países de Europa Occiden-

tal y en dos naciones de África del Norte.

En Francia, el frío ha provocado por lo menos 36 muertos, en su mayoría vagabundos o personas ancianas que vivían solas y sin calefacción. Asimismo, los bomberos tuvieron que combatir incendios provocados por chimeneas defectuosas o en casos que se quería descongelar tuberías de agua. Esta mañana se registró la temperatura más baja en todo el país, de 35.5 grados centígrados bajo cero, en la ciudad oriental de Mouthe.

En España, fuentes de defensa civil dijeron que 26 personas murieron por el frío o en accidentes de tránsito relacionados con las condiciones del tiempo, mientras el país soporta su peor temporada invernal desde 1956. En

—Pasa a la página 46—